
ATA Nº 002/2023 –  Ata da plenária  extraordinária do dia  15 de Agosto de 2023 do Conselho

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF – Biênio 2023/2025, realizada na

rua Halfeld, 450/7º andar – Centro de Juiz de Fora – MG. A primeira chamada foi feita às 14h e a

segunda chamada às 14h:30. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Rita de Cássia Petronilho

Barbosa (SEDH), Larissa Cristina Faria Ribeiro (FUNALFA), Maria Valéria de Andrade (Sociedade

Civil),   Kelly  Cristina  De Jorge Rizzo (SMU),  Flávia  Gabriela  Costa  Ramos (SO),  Alessandra

Lopes Toledo (SAS), José Wilson Almeida Macedo Júnior (SEDH), Rosângela Fernandes Giraldelli

(SS), Aline Rocha Gonçalves (SESMAUR), Sandra Helena Cordebelle de Almeida (SE), Marcus

Aurélio  Campanha  (SS/MENTAL –  DESM),  Luciane  Aparecida  Ribas  (SEL),  Roberto  Carlos

Silvério  Belfort  (SEPPOP),  Thiago  Augusto  Riani  Vieira  (PROCON),  Elizabeth  Maria  Novaes

Camargo (APAE), Mara Lúcia de Souza Carvalho (IMEPP), Luiz Fernando Freez (IMEPP), Maria

Rachel  Miranda Peluso (Associação dos  Cegos),  Rogério  Ribeiro  de  Castro  (Hospital  Evandro

Ribeiro), Raphaela Brasil Costa de Souza (Hospital Evandro Ribeiro), Marcelo Tavares Bandeira de

Melo (Associação dos Cegos), Alanna Zago Cunha (Educandário Carlos Chagas), Charles Ferreira

da Silva (Associação dos Cegos), Elizabeth Maria Novaes Camargo (APAE), Tainara dos Santos

Pires da Silva (representante de Taylor dos Santos Silva (APAE).  Justificaram ausência:  Vinícius

Barros  Oliveira  (PGM),  Edilaine  Aparecida  da  Rocha  (Associação  dos  Cegos),  Bianca  Recker

Lauro  (SE).  José  Nicomedes  Teixeira.  Nesta  plenária  as  intérpretes  foram  liberadas  porque  o

conselheiro  José  Nicomedes  comunicou  com  antecedência  que  não  participaria  da  mesma.  A

presidente do Conselho, Rita de Cássia Petronilho iniciou a plenária às 14h:30 com a leitura do

ofício da convocação  e verificação de quórum seguindo com dezenove titularidades. Deise tomou a

palavra e falou de seu contentamento com as plenárias feitas dando quórum e com as titularidades,

justificou também a  ausência de alguns conselheiros. Pauta: 1 – Verificação de quórum; 2 – Leitura

da  Ata  nº01/23  da  plenária  anterior;  3  –  Posse  dos  representantes  Governamentais  e  Não

Governamentais  da  Sociedade  Civil; 4  –  Recomposição  da  Mesa  Diretora  –  indicação  do  2º

Tesoureiro;  5 –  Apresentação e escolha dos representantes das Comissões Biênio 2023-2025;  6 –

Leitura e aprovação da resolução nº04/23, que dispõe sobre a composição da Mesa Diretora Biênio

2023/2025; 7 – Informes gerais. Deise retorna a palavra e explica que se dará dada a posse ao

conselheiro Luiz Fernando Freez para a recomposição da mesa diretora conforme ficou acordado na

plenária do mês de Julho. Dando continuidade a plenária, Rita passou a palavra para a coordenadora

da Casa dos Conselhos a fim de realizar a leitura do Termo de Posse dos conselheiros que não

puderam estar presentes na plenária do dia 01 de Agosto, sendo assim, tomaram posse os seguintes

conselheiros: Sandra Helena Cordebelle de Almeida (SE), Thiago Augusto Riani Vieira (PROCON),

Luciane  Aparecida  Ribas  Oliveira  (SEL),  Luiz  Fernando  Freez  (IMEPP)  recompondo  a  mesa

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34



diretora. Após a posse foi feita a aprovação da ata da plenária anterior e da Resolução nº004/23 que

dispõe sobre a  composição da Mesa Diretora do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com

Deficiência  –  CMDPD/JF  –  Biênio  2023/2025  já  empossado  o  2º  Tesoureiro.  Deise  fez  a

apresentação através do Regimento Interno do Conselho, sobre as considerações das comissões,

mencionou a necessidade de haver pelo ao menos três conselheiros em cada comissão e também

que  se  tenha  com  conselheiro  titular  para  a  composição  das  mesmas.  Explicou  sobre  os

procedimentos administrativos para a publicação das resoluções, lembrando que as atribuições estão

presentes no regimento Interno, fazendo assim, a leitura da parte pertinente do documento. Sugeriu

que os conselheiros que estiverem nas comissões do biênio anterior fale um pouco sobre as ações

das  mesmas.  Valéria  Andrade  tomou  a  palavra  e  disse  sobre  a  importância  das  comissões,  da

verdadeira ação do Conselho através das mesmas, falou também que acompanha o CONADE online

e observa que as reuniões das Comissões são enxutas e por modelo de pareceres. Após foi iniciado

o processo de indicação para as comissões, ficando assim, indicados os seguintes conselheiros para

cada  comissão.  Comissão  Permanente  de  Financiamento  do  FMDPD  e  Planejamento

Orçamentário: Rita  de  Cássia  Petronilho  Barbosa,  Maria  Valéria  de  Andrade,  Luiz  Fernando

Freez,  Rogério  Ribeiro  de  Castro,  Rosângela  Fernandes  Giraldelli.  Comissão  Permanente  de

Articulação Setorial e Intersetorial de Políticas Públicas, Controle Social e Estudos, Inclusão e

Acessibilidade:  Maria Rachel Miranda Peluso, Roberto Carlos Silvério Belfort, Marcelo Tavares

Bandeira de Melo, Mara Lúcia de Souza Carvalho, José Wilson Almeida Macedo Júnior, Elizabeth

Maria Novaes Camargo, Tainara dos Santos Pires da Silva, Marcus Aurélio Campanha, Alessandra

Lopes Toledo, Charles Ferreira da Silva.  Comissão Permanente de Normas, Regulamentação,

Inscrição de Entidades, Certificação, Avaliação de Projetos, Selo da Inclusão e Acessibilidade:

José Wilson Almeida Macedo Júnior, Larissa Cristina Faria Ribeiro, Flávia Gabriela Costa Ramos,

Maria  Valéria  de  Andrade,  Maria  Rachel  Miranda Peluso,  Marcelo  Tavares  Bandeira  de  Melo,

Thiago Augusto Riani Vieira, Edilaine Aparecida da Rocha. Após as explicações e indicação dos

representantes das comissões, Valéria Andrade apontou a necessidade de alteração, mudança no

Regimento Interno, uma vez que o mesmo nunca foi discutido e propôs ainda que a Comissão de

Normas,  Regulamentação,  Inscrição  de  Entidades,  Certificação,  Avaliação  de  Projetos,  Selo  da

Inclusão e Acessibilidade leia-o e suprime o que julgar pertinente e traga para a plenária deliberar.

Deise  falou  que  os  grupos  das  comissões  já  existem  mas  que  atualizará  com  os  novos

representantes. Já nos informes gerais, Rita de Cássia falou sobre a ideia de realizar um evento no

dia 21 de Setembro em comemoração ao Dia de Luta da Pessoa com Deficiência em conjunto com a

Prefeitura,  Câmara Municipal  e Entidades quer foram convidadas a participar  da construção da

programação desse dia.  Foi  repassado por  Deise as  respostas  dos  ofícios  encaminhados para a
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Secretaria de Mobilidade Urbana (SMU) sobre a solicitação do  Educandário Carlos Chagas e  da

Associação dos Cegos. Tainara solicitou a palavra para fazer uma colocação e reivindicação ao

Conselho sobre o transporte  coletivo que muitas vezes  deixa a  desejar,  pelo fato de apresentar

problemas  de  itinerário,  plataformas  de  acesso  para  cadeirantes  com  defeito,  entre  outros

problemas; e com isso dificulta o acesso dos usuários às instituições. Mediante tal relato Valéria

Andrade fez um encaminhamento de convocar o gestor da Secretaria de Mobilidade Urbana os

representantes  de  entidades,  Hospital  João  Penido  para  uma  plenária  especial  para  que  sejam

resolvidos  tais  problemas.  Luiz  Fernando sugeriu  que  já  estivéssemos  articulados  para  garantir

soluções e Roberto Carlos sugeriu um roteiro com as ações já pré-definidas para a plenária. Valéria

Andrade então falou que poderia ser uma fala sobre as ações que já estão em funcionamento na

Secretaria no que tange as demandas do Conselho e logo após uma fala de cada representante da

Entidade e após as falas serem feitas através de inscrição. Rita de Cássia falou sobre a reunião

virtual  que  participará  no  dia  17  de  Agosto  do  CONADE.  Valéria  Andrade  falou  também da

importância de convidar a CPA e a SESMAUR para a discussão de Acessibilidade com a garnde

presença de usuários nas plenárias e pessoas realmente interessadas na política de proteção dos

direitos e controle social.  Nada mais havendo a declarar, a plenária  foi encerrada às 15h:30. Eu,

Larissa Cristina Faria Ribeiro, primeira-secretária, lavrei a presente ata. Juiz de Fora, 16 de Agosto de

2023.
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